

La Voix des Fréchette

Bulletin des "Descendants des Fréchette Inc."

DÉCEMBRE 1996

VOLUME 6 - NUMÉRO 2

Noël d'antan

Les grands préparatifs et l'attente joyeuse

Pour nos arrière-grands-parents, la fête de Noël revêtait une importance sans pareille. Vers le 8 décembre, ou dès que la froidure s'installait, on «faisait boucherie», c'est-à-dire qu'on tuait les animaux nécessaires pour la préparation de la «mangeaille» propre à cette occasion: les volailles, les oies, les dindes, les cochons, les moutons élevés depuis le printemps et engraisés durant l'été. Puis, les femmes se relayaient autour de la cheminée ou du poêle afin de confectionner les plats les plus variés.

On préparait du boudin, des saucisses, des cretons, du jambon, du pâté de tête, des beignets, des croquignoles, des tourtières, du ragoût de pattes, de la tête en fromage, etc. Comme les réfrigérateurs n'existaient pas, toute cette boustifaille était entreposée dans la cuisine d'été, petite pièce attenante à la maison que l'on ne chauffait pas l'hiver. Après les boucheries, on s'attaquait à la fabrication des chandelles à partir du gras animal inutilisé. Puis arrivait la fameuse veille de Noël. Toute la soirée, on s'affairait, dans un climat d'attente joyeuse, en préparatifs de toutes sortes. Vers les neuf heures, les hommes sortaient pour aller atteler les berlots et carrioles, pendant que les jeunes montaient se coucher et que les femmes achevaient de se pomponner.

Messe de Minuit, Réveillon et Soirées de rang

Tous étaient soigneusement emmitouflés dans leurs «capots de drap ou de chat» les pieds posés sur des briques chaudes et enveloppés de peaux ou de couvertes de laine. Et le cortège s'élançait dans la nuit sombre et froide au son des clochettes des chevaux. Destination: l'église du village. Après avoir salué toutes les connaissances sur le perron, on pénétrait dans le temple paroissial illuminé de mille chandelles, décoré, astiqué. À minuit, un chantre à la voix forte entonnait le traditionnel «Minuit, chrétiens». Pendant les trois messes qui étaient alors d'usage, se succédaient les beaux cantiques de Noël que nous connaissons tous: Les anges dans nos campagnes, Dans cette étable...

De retour à la maison, on commençait le réveillon. À cette époque, on ne donnait pas les cadeaux à Noël, mais au Jour de l'An. Et la coutume des arbres de Noël n'était pas aussi répandue qu'aujourd'hui. Au réveillon, on invitait la parenté, souvent les voisins. On mangeait avec appétit et ce, pendant longtemps. Puis le groupe s'animait. Les conteurs d'histoire se mettaient à l'oeuvre, interrompus très souvent par les danseurs et les gigueurs. On s'amusait ainsi jusqu'au lever du soleil. Cette première veille était suivie par une autre, chaque soir durant environ deux semaines.

Source: "Les coutumes de nos ancêtres"
Yvon Desautels.



**JOYEUX NOËL
BONNE ET HEUREUSE ANNÉE**

**Nos meilleurs voeux et un temps des retrouvailles sans pareil
à toutes les familles Fréchette et à leurs amis(es)**



Les Descendants des Fréchette Inc.
Case Postale 6700 - Sillery (Québec) G1T 2W2

MOT DU PRÉSIDENT

C'est avec beaucoup de fierté que j'ai accepté la tâche de président de notre association, au moment de notre dernière assemblée générale à Trois-Rivières, en septembre 1996. En succédant à André, notre président-fondateur, j'ai l'impression qu'il s'agira d'une tâche à la fois facile et difficile. Facile parce qu'un bilan impressionnant peut d'ores et déjà être tracé; la voie étant ainsi pavée, il ne suffit plus que de la suivre. Merci à André pour l'immensité du travail accompli, pour avoir consacré tant d'énergie à ce beau projet.

Mais c'est aussi une tâche difficile, à l'heure où les sollicitations sont nombreuses et la participation toujours quelque peu hésitante. À mon tour, je sollicite la participation du plus grand nombre, dans les activités qui sont la raison d'être de notre Association: histoire et généalogie, rassemblements, échanges culturels, découverte des régions, etc. Peut-être avez-vous déjà songé à une activité dont vous aimeriez faire bénéficier tous les Fréchet et Fréchette de notre association, peut-être avez-vous même déjà songé à écrire un texte d'intérêt pour nous tous, que vous pourriez soumettre pour publication dans notre bulletin, *La Voix des Fréchette*, publié quatre fois l'an. Le dynamisme de notre Association repose sur celui des membres. Il ne tient qu'à nous tous de lui insuffler ce même dynamisme que nous souhaitons voir dans ses activités et dans son rayonnement.

Tentez de voir également s'il vous est possible de convaincre au moins un membre de votre famille, qui n'est pas encore membre des Descendants des Fréchette, à y adhérer. Parlez des grands rassemblements auxquels vous avez déjà assisté, toujours des plus réussis. Montrez notre bulletin, qui rejoint les Fréchette partout où ils se trouvent en Amérique et même en Europe. N'hésitez pas à contacter l'un ou l'autre des membres du Conseil d'administration, dont la liste est publiée régulièrement dans le bulletin, afin de nous faire part de tout commentaire ou de toute suggestion concernant notre Association.

Guy Fréchet
Ste-Foy
Président



MOT DE LA RÉDACTION

Au nom de tous les membres de notre Association, je félicite Guy Fréchet de Ste-Foy et je le remercie d'avoir accepté d'être le nouveau président de tous les Fréchet et Fréchette. Nous connaissons Guy comme un membre très enthousiaste et compétent. Fidèle administrateur du mouvement depuis le tout début il saura communiquer son intérêt pour la généalogie à tous ceux et celles qui travailleront avec lui.

Nous poursuivons aujourd'hui la publication des écrits sur les premiers Fréchette. Après François Freschet et Jacques Frichet dont nous avons parlé dans les bulletins précédents, nous en arrivons à Jean Côté, ancêtre des «Coté dit Fréchette». Plusieurs de nos membres sont les descendants de cet ancêtre. Nous espérons que la lecture de ces notes vous donnera le goût de pousser plus loin votre curiosité sur la vie exemplaire des ancêtres et d'écrire vos notes.

Nous espérons recevoir quelques anecdotes sur Jean-Baptiste Sécheret pour lequel nous avons très peu de détails sauf qu'il a habité la région de St-François-du-Lac vers les années 1734.

À l'occasion des fêtes qui approchent nous vous présentons nos meilleurs voeux de **Joyeux Noël** et de **Bonne Année**. Puisse l'année 1997 réaliser plusieurs de vos rêves et entre autre celui de voir la publication du dictionnaire des mariages des Fréchette d'Amérique.

Nous vous invitons à nous faire parvenir vos notes personnelles que nous essaierons de joindre dans la préparation des prochains numéros. Le partage de vos commentaires et suggestions saura intéresser plus d'un membre de notre Association.

Marcelle Hébert-Fréchette
St-Laurent
Rédactrice

SOMMAIRE

Noël d'antan	p.1
Mot du Président	p.2
Mot de la Rédaction	p.2
L'Ancêtre Jean Côté	p.3-4
Les connaissez-vous?	p.5
Assemblée générale 1996	p.6
C'est à votre tour	p.7
Commanditaires	p.8

JEAN CÔTÉ ANCÊTRE DES CÔTÉ DIT FRÉCHETTE

À titre de membre de la lignée Côté dit Fréchette, grâce à un travail de Aimé-Jean Côté et de Jeannine Côté-Fréchette intitulé « Généalogie Côté Rodrigue »; grâce également à la collaboration de Lucien Fréchette, généalogiste, je puis vous remettre ces précieuses notes sur

L'Ancêtre Jean Côté colonisateur

Hilarion Fréchette

Natif de Mortagne au Perche

L'ancêtre Jean Côté serait arrivé à Québec en 1634 avec un groupe de percherons venant de Mortagne au Perche, France. Le départ eut lieu à Dieppe, à la mi-avril 1634 à la suite d'un trajet de 120 milles en voiture. Le groupe fut recruté par Robert Giffard, collaborateur de Champlain et seigneur de Beauport qui recherchait de vaillants candidats pour le défrichage et la culture de la colonie. Après une longue traversée de plus de quarante jours, on accosta à Tadoussac à la fin de mai pour finalement débarquer à Québec le 4 juin 1634. La traversée se fit sur un navire commandé par le capitaine Nesle.



Bûcherons

(Walker)

Véritable colonisateur du temps de Champlain

En 1634, Québec comptait au plus une quarantaine d'habitants y compris Champlain, quelques missionnaires Récollets et Jésuites et quelques familles: Louis Hébert, Abraham Martin, Guillaume Couillard, Pivert... seules demeurées depuis le début du siècle avec la confiance qu'une foi très haute peut donner.

Débuts difficiles mais fructueux

Pas une seule véritable exploitation agricole, aucune sécurité, aucun progrès depuis des années. Aussitôt débarqué, avec le groupe de Robert Giffard, Jean travaille à l'exploitation de la terre seigneuriale de Beauport qu'il enseme et cultive. Il faut aussi bâtir la maison du seigneur et d'autres pour se loger. A la fin de la saison on récolte assez pour passer l'hiver suivant.



Labourage à l'aube (Walker)

Il épouse Anne Martin en 1635

Dans son histoire des Canadiens Français, Benjamin Sulte écrit: «Jean Côté se maria le 17 novembre 1635, avec Anne fille de Abraham Martin et s'établit à l'Île d'Orléans, d'où sa postérité s'est répandue dans tous les lieux où les Canadiens ont pénétré, ce qui veut dire par toute l'Amérique du Nord.» On sait maintenant que Anne Martin n'était pas la fille d'Abraham, mais plutôt sa soeur. Le mariage de Jean et d'Anne fut béni par le père Charles Lallemant jésuite en présence de Guillaume Couillard et Robert Giffard. Ce couple eut huit enfants dont sept se marièrent.

Il acquiert une terre près de Québec

L'année 1636 voit enfin arriver les bénéfices pour ces hommes qui sont «les chevaux et les boeufs» qui apportent ou traînent le bois, les arbres, les pierres. En effet le 27 août 1636 le gouverneur Montmagny concède à Jean Côté une terre entre la Grande Allée et le fleuve dans ce qui était alors la banlieue de Québec; acte ratifié le 5 avril 1639. Jean a aussi été propriétaire d'un emplacement situé près de l'actuelle rue du Trésor, là où les artistes du Vieux Québec affichent, année après année, leurs toiles et leurs cartons, pour le plaisir des touristes. Il s'agissait d'un terrain de 160 pieds de front sur 60 pieds de profondeur. Jean offrit ce terrain en dot à sa fille Simone à l'occasion de son mariage avec Pierre Soumande à Québec, le 15 novembre 1649.

(Suite à la page 4)

Transactions de Jean Côté et de son associé

Le 21 juillet 1641, reconnaissant la valeur du travail qu'ils accomplissaient ensemble, la Cie de la Nouvelle France fait à Jean Côté et à son associé Noël Langlois la commande de «cinq cents bottes de foin pesant seize à dix-huit livres» ce marché fait moyennant le prix et somme de quatre-vingts livres. L'année suivante Jean Côté, qui possède du bétail, obtient de Robert Giffard l'autorisation de faire paître ses animaux sur une partie des prairies de Beauport pour une période de trois ans commençant le 2 mai 1642.

Propriété principale à Beauport en 1645

Le 5 février 1645, Robert Giffard seigneur de Beauport, concédait à Jean Côté ce qui devait devenir sa propriété principale: «une terre de trois arpents de front sur le fleuve par cent vingt-six sur la profondeur de la seigneurie, à Beauport». A remarquer que les voisins sont Zacharie Cloutier vers l'est et Noël Langlois vers l'ouest; ces deux voisins sont deux Percherons venus de Mortagne.

Jean Côté décède en 1661 âgé de 50 à 60 ans

On peut dire que maintenant la famille de cinq enfants est bien «établie». Trois autres enfants naîtront dans les années qui suivent. Seize ans plus tard, le 27 mars 1661, Jean Côté décède après une vie de dur labeur. Il avait entre 50 et 60 ans. L'acte de sépulture au registre paroissial de Québec, indique: «cet ancien habitant de ce pays est décédé dans sa maison et enterré dans l'église Notre-Dame de Québec». Anne ne se retrouve pas seule, six enfants âgés entre onze et vingt ans ont dû prendre la relève du père décédé. Mais bientôt les enfants se marieront, si bien que douze ans plus tard elle se retrouve seule après le dernier mariage de ses enfants. Elle verra sa famille grandir encore pendant onze ans.

Anne Martin décède en 1684 vers l'âge de 80 ans

Le 4 décembre 1684 Anne Martin décède à Beauport. On la dit âgée de quatre-vingts ans. Elle laisse derrière elle une famille d'environ cinquante descendants. Ils sont aujourd'hui peut être quarante à cinquante milles à porter le nom de Côté et pour plusieurs le nom de Fréchette ou de Côté dit Fréchette. La famille de l'ancêtre Jean Côté était très connue et considérée. Elle a été l'une des premières à s'établir à l'Île d'Orléans, dans les limites actuelles de la paroisse St-Pierre. Après la mort de son mari, Anne Martin obtint un nouveau terrain de 5 arpents 79 perches par 10 arpents de profondeur au bourg «Du Fargy» (Giffard à l'envers) près de la rivière Beauport, au nord de l'église actuelle. C'est à cet endroit qu'elle a du finir ses jours.

Famille de Jean Côté et de Anne Martin

Jean et Anne eurent huit enfants, cinq garçons et trois filles. Quarante neuf de leurs petits enfants porteront le nom Côté. Parmi ces petits-enfants l'on relève huit religieuses, un prêtre et un séminariste. Noël notre second ancêtre eut dix enfants dont une religieuse, cinq mariages et quatre décès en bas âge.

Migration des enfants de Jean Côté

La patrie par excellence des Côtés de la deuxième génération, a été l'Île d'Orléans. D'après un document et une carte de 1689 faite par sieur de Villeneuve, ingénieur du roi, quatre fils de Jean Côté ont des terres voisines à l'ouest de l'église de St-Pierre. Jean les numéros 11 et 12, Mathieu le numéro 15, Martin le numéro 17 et Noël le numéro 4. Plusieurs familles de ce nom vivent encore à l'Île d'Orléans. C'est seulement à la troisième génération que les Côté ont massivement immigré soit à Ste-Marie des Hurons, un voyage de mille milles en canot, à Québec, Beaumont, Baie-du-Febvre, l'Île Verte, Lachenaye, Laprairie, St-Constant, Montréal, Détroit Michigan, etc...



La maison Drouin à l'Île d'Orléans

(Charles Maillard)

L'apparition du patronyme Côté dit Fréchette

Les enfants du second ancêtre des Côté dit Fréchette Noël Côté et de Hélène Gratton sont allés s'établir à l'Île d'Orléans. Nous y retrouvons leur fils Jacques, troisième ancêtre des Côté dit Fréchette qui épousa Madeleine Rondeau en 1706 à St-Pierre de l'Île d'Orléans. Le quatrième ancêtre, Jacques épousa Madeleine Blouard à St-Antoine de Tilly le 8 septembre 1731. Leur fils Jean-Baptiste-Augustin épousa Madeleine Bergeron le 6 juin 1763. Ce mariage qui comportait une dispense de parenté du trois au quatrième degré fut célébré avec pompe. Vingt-et-une signatures apparaissent au registre de la paroisse. Ce couple eut quatre enfants (à avoir une descendance) Jean-Baptiste né en 1764, Benoît né en 1766, Joseph-Augustin né en 1768 et Madeleine.

Après treize années de mariage, Jean-Baptiste-Augustin décède en 1776 à l'âge de 39 ans. Son épouse Madeleine Bergeron veuve et mère des quatre petits Côté alors âgés de sept à treize ans épouse le 27 janvier 1777 François Fréchette un célibataire de 46 ans.

Madeleine décède quelques temps après cette seconde union. François Fréchette s'occupe de la garde et de l'éducation des quatre enfants que l'on appellera tantôt Côté, tantôt Fréchette, tantôt Côté dit Fréchette.

C'est depuis ces événements que l'on retrouve la triple appellation des descendants de Madeleine Bergeron et Jean-Baptiste-Augustin Côté.

MARTIN FRÉCHETTE MEMBRE-FONDATEUR DE L'ASSOCIATION

Martin Fréchette de Baie-du-Febvre est né le 12 novembre 1911. Il est le fils de Aurore Lemire et de Noël-Urbain Fréchette notaire et industriel. A trente-deux ans il épouse Réjeanne Prévost, enseignante. Ils sont les parents de cinq filles et les grands-parents de douze petits-enfants.

Martin eut une vie active comme industriel et commerçant. Dès son jeune âge il débute sa carrière dans l'élevage de renards. A dix-huit ans, Martin y est employé à plein temps. A vingt-deux ans il se porte acquéreur de la renardière LaBaie dont son père est le propriétaire. Il maintient cette industrie en opération pendant seize ans soit jusqu'à la chute de la demande de cette fourrure en 1953. En plus de faire de nombreuses transactions immobilières, Martin fut commerçant de meubles pendant quarante-cinq ans soit de 1938 à 1983.



Ses activités commerciales ne l'empêchèrent pas d'être actif et présent dans plusieurs sphères. Il fut vingt ans échevin à Baieville. Il fut quinze ans secrétaire de la commune de Baie-du-Febvre, corporation qui gère les terres le long du fleuve St-Laurent pour le pâturage du bétail. Il fut également dix-sept ans gérant de la Compagnie de Téléphone de LaBaie et treize ans directeur de cette même compagnie. Martin nous raconte que pour avoir le capital nécessaire pour renouveler l'équipement de cette Compagnie de Téléphone il a même dû faire du porte à porte pour vendre des parts. Il fut également trois ans marguillier de la Fabrique de LaBaie. Martin fit partie du comité fondateur des «Descendants de Fréchette Inc.».

A l'exemple de son père, Martin est un homme travaillant, tenace, conciliant et convainquant:

UN VRAI FRÉCHETTE QUOI!

Martin nous te sommes bien reconnaissants pour le rôle que tu as si bien joué au sein de notre C.A



LIONEL FRÉCHETTE MEMBRE-FONDATEUR DE L'ASSOCIATION

Lionel est né le 18 octobre 1928, à Lawrence Mass de Armand Fréchette et d'Honorine Côté. En 1930, après un séjour de quelques années aux Etats-Unis, ses parents reviennent vivre au Canada et s'établissent à Nicolet de façon définitive. Le 14 janvier 1935, une fille Monique vient grossir la famille. Avant même de finir ses études, elle quitte Nicolet pour Drummondville, endroit où elle vit encore aujourd'hui. Le 21 septembre 1953 Lionel épouse Jacqueline René. Ils ont une fille, Louise qui s'est mariée le 21 septembre 1996.

Les études de Lionel furent sommaires et son arrivée sur le marché du travail très précoce. Réalisant très tôt qu'il devenait difficile de se trouver un emploi convenable, il décide de suivre un cours de comptabilité par correspondance d'abord, puis par les soirs à l'UQTR. Lionel travailla dix-sept ans comme responsable de la comptabilité chez un manufacturier de meubles. En 1972 il ouvre son propre bureau de Secrétariat, Tenue de livres, Impôts qu'il opère jusqu'en 1993 année de sa retraite. A la Ville de Nicolet, il fut Conseiller municipal de 1971 à 1975 puis Maire de 1975 à 1981.

Tout au long de sa vie active Lionel se dévoua dans plusieurs associations: la Chambre de Commerce de simple membre à président, la Garde d'Honneur de la Cathédrale de Nicolet, la Société St-Jean-Baptiste dont il fut président, le Club Nautique de la Bature dont il fut directeur puis trésorier pendant 30 ans, le Club Optimiste, les Chevaliers de Colomb et les Chevaliers de Champlain, les Descendants des Fréchette inc. dont il fut membre-fondateur puis administrateur et vérificateur. Il fut le concepteur des Armoiries et le créateur de la devise «Fréchette - "Un Nom - Une Fierté"» A l'occasion il fait du bénévolat comme trésorier du Vestiaire pour les moins bien nantis.

Depuis sa retraite, Lionel a développé un goût tout à fait particulier pour l'horticulture. En plus de faire l'entretien de sa résidence, il s'occupe dès le printemps de son potager et d'un immense jardin de fleurs au centre duquel il a érigé une magnifique cascade. Avec les années et plusieurs cours, il a ajouté un petit côté artistique à son existence. Il fait du dessin, de la peinture, de la calligraphie et de la sculpture de monument de glace.

Lionel, c'est avec joie que nous soulignons ici ta solide coopération durant tes années actives avec l'Association.

Ton talent nous a valu notre devise et notre écusson.

Nous te souhaitons une heureuse retraite, tu l'a sûrement bien méritée.

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 1996

Le 29 septembre dernier avait lieu au Motel-Hôtel «Les Suites de Laviolette» à Trois-Rivières, l'Assemblée annuelle des membres des Descendants des Fréchette Inc. Ont été remis le rapport du président sur les différentes activités de l'année, puis le rapport du trésorier, de la secrétaire, des généalogistes, de la rédactrice du journal et de l'organisateur du 6e rassemblement. L'on y fit également lecture du rapport de la vérificatrice Mme Céline Courchesne, c.a. sur les résultats financiers de l'association pour l'exercice se terminant le 30 juin 1996.

Il y eut adoption des révisions au règlement général de notre association. L'on passa ensuite à l'élection du Conseil d'Administration pour l'année 1996-1997. André, Jacques et Bibiane remirent leur démission comme membres du conseil d'administration pour la nouvelle année. André fut désigné président d'élection.

Le nouveau conseil est maintenant constitué comme suit:

Membres de l'exécutif

Guy Fréchet	président
Hilarion Fréchette	1er vice-président
Claude G. Fréchette	2e vice-président
Murielle Fréchette	secrétaire-trésorière

Jean-Marc Fréchette, Lucien Fréchette et Marcelle Hébert-Fréchette.

Membres directeurs avec responsabilités spécifiques

Estelle Fréchette	Gérard-F. Fréchette	Jean-Claude Fréchette
Jules Fréchette	Lionel Fréchette	Lise Boutet-Fréchette
Mariette Fréchette	Marthe G.-Fréchette	Paul Fréchette
Philémon DeBilly	Richard Fréchette	

Après la présentation du nouveau conseil, les félicitations et les remerciements d'usage, il y eut un léger goûter. L'on se rendit ensuite au Musée des arts et traditions populaires du Québec et à la vieille Prison au 200 rue Laviolette pour une très intéressante visite. Puis ce fut le souper copieux et amical au restaurant Le Sieur LaViolette. **Bravo et merci à Jean-Claude Fréchette**, l'organisateur de cette journée très bien réussie.



André Fréchette, ex-président, Guy Fréchet, nouveau président élu et Jean Fréchette, propriétaire du Motel-Hôtel «Les Suites de LaViolette» autoroute 55 Sud sortie 181 à Trois-Rivières. Merci à ce dernier qui nous a reçus gratuitement en août et en septembre 1996.

Félicitations aux nouveaux élus Remerciements à ceux qui nous quittent



Au Musée, un groupe de Fréchette explore le passé à l'exposition permanente d'archéologie.

NÉCROLOGIE

A St-Jérôme, le 9 août 96
à l'âge de 41 ans **Richard Fréchette**
fils de Claire Auger et de
feu Fernand Fréchette

A Nicolet, le 23 août 96 à l'âge de 84 ans
Georgette Côté-Fréchette
épouse de feu Placide Fréchette de
St-Zéphirin-de-Courval

A St-Gabriel, le 20 octobre 96 à l'âge de
87ans, **Marguerite Corriveau-Fréchette**
épouse de feu Victor Fréchette

A St-Alexis-des-Monts, le 25 octobre 96
à l'âge de 76 ans, **Egide Fréchette**
fils de feu Narcisse Fréchette et
de Anna Deschênes

NOS SYMPATHIES AUX FAMILLES

NOTRE DICTIONNAIRE DE FAMILLE

La préparation du dictionnaire des Mariages des Fréchette bat son plein. Guy à Québec, Claude-G. en Floride, Lucien à Longueuil et Hilarion à St-Laurent. Les membres de l'association qui aimeraient faire leur contribution pour la réalisation de ce projet familial qui rend témoignage à nos valeureux ancêtres sont priés de communiquer avec nous. Le dictionnaire aura plus de 7000 mariages avec deux index par conjoint et par famille. Nous voulons y joindre les récits sur nos ancêtres.

* * * Notre objectif est de le publier en 1997 * * *

Note de Guy à l'intention des internautes

À découvrir sur Internet, quelques adresses dignes de mention pour les généalogistes informaticiens:

- Francêtres, par Denis Beauregard: <http://www.cam.org/~beau/gen/>
- Le site des Archives nationales du Québec: <http://www.anq.gouv.qc.ca/>
- Le site de la Fédération des familles-souches québécoises:
<http://www.gouv.qc.ca/francais/minorg/mccq/dpm/organis/ffsq/ffsq.htm>
- Le site de la Fédération québécoise des sociétés de généalogie:
<http://www.gouv.qc.ca/francais/minorg/mccq/dpm/organis/fqsg/fqsg.htm>

BONNE FÊTE aux membres en règle qui nous ont donné leur date de naissance et dont l'anniversaire se situe dans les mois de décembre, janvier et février.



Anniversaires de décembre:

- (01) Jean de Montréal
- (07) Paul de Sherbrooke
- (07) Marthe de Montréal
- (08) Roger de Montréal
- (08) Hélène Fréchet de Québec
- (17) Pauline de Saint-Pie
- (19) Pierre de Victoriaville
- (20) Roger Dupéré de Drummondville
- (21) Françoise de Bonsecours
- (24) Noël de Asbestos
- (29) Louis de Sillery
- (29) Eileen Foley-Fréchette de Nitro
- (29) Francine de Greenfield Park
- (30) Rita Loyer-Vincent de Ste-Adèle
- (31) Amélie de Sherbrooke

Anniversaires de janvier:

- (02) Gemma de Coleraine
- (02) Léandre de Trois-Rivières
- (04) Léo de St-Bruno-de-Montarville
- (07) Gaston de Saint-Rédempteur
- (08) Jacqueline de Lévis
- (11) Marie-Flore de Saint-Jacques
- (12) Chantal de Thetford-Mines
- (14) Monique de Drummondville
- (17) Lorraine Dubois de Montréal
- (19) Laurette Audet de Sherbrooke
- (20) Mario de St-Hyacinthe
- (23) Henri-Jules de Dorval
- (23) Renée Tétreault de Welland
- (25) Gabrielle de St-Antoine-Laurentides
- (25) Gérard de Drummondville
- (25) J.-Nazaire de St-Nicolas
- (26) Claire de Sillery
- (26) Florent de Ste-Foy
- (26) Gérald de St-Zéphirin
- (28) Françoise de Repentigny
- (29) Jean-Guy de St-Georges-de-Windsor
- (30) Jacques de Weedon
- (31) Solange de Drummondville

Anniversaires de février:

- (01) Marie-Alma de Ste-Foy
- (02) Gaston de St-Grégoire
- (02) Lucie de Granby
- (03) Denise de Boucherville
- (04) Jean-Claude de St-Thomas-d'Aquin
- (04) Louis-Philippe de Lévis
- (09) André Hamel de St-Joachim-de-Courval
- (09) François de Boucherville
- (11) Thérèse de Granby
- (12) Madeleine de Drummondville
- (13) Louise de Montréal
- (14) Louis-P. de St-Basile-le-Grand
- (14) Pierre-Yves de St-Jean-Baptiste
- (14) Suzanne de l'Acadie
- (16) Edith de Darville
- (16) Marc de Thetford-Mines
- (18) Claudette de Asbestos
- (18) Jacques de Charny
- (21) Sylvain de St-Mathias
- (22) Gaston de St-Bruno-de-Montarville
- (23) Lambert de St-Damase

C'est votre anniversaire, vous êtes membre en règle et votre nom n'apparaît pas sur cette liste nous vous offrons nos meilleurs voeux et nous apprécierions recevoir vos coordonnées.

S.V.P. donnez votre date de naissance à Murielle au (514) 656-9480 ou à Hilarion au (514) 334-4792

MERCI À NOS DONATEURS

- Éliane Fréchette de Drummondville
- Gérard F. Fréchette de Montréal
- Lionel Fréchette de St-Hyacinthe
- Françoise Farley-Nolet de Longueuil

Les dons faits à votre association sont des plus appréciés.

☆☆☆☆☆☆☆☆

VOEUX DE PROMPT RÉTABLISSEMENT



À Jean-Paul Fréchette de Coleraine qui a été hospitalisé et qui devra subir une intervention chirurgicale prochainement.

☆☆☆☆☆☆☆☆

FÉLICITATIONS ET VOEUX DE BONHEUR

Félicitations à René Fréchet et à Fatouma Mohamed pour la naissance d'un fils Gabriel le 11 novembre 96. Gabriel est le neveu de Guy, notre président.

☆☆☆☆☆☆☆☆



COLLABORATEURS DE CE JOURNAL

Guy, Hilarion, Lionel, Lucien, Marcelle, Martin.

☆☆☆☆☆☆☆☆

SINCÈRES FÉLICITATIONS MEILLEURS VOEUX

Hilarion, notre vice-président a pris sa retraite en octobre dernier. Prendra-t-il goût à une retraite bien méritée? Nous lui souhaitons de partager sa retraite avec tous les Fréchette qu'il connaît!



Marcelle, responsable de la "Voix des Fréchette" est de plus en plus active au sein de sa profession d'infirmière. En novembre dernier, elle a été élue au Conseil d'administration du Centre hospitalier Jacques-Viger où elle travaille.



LA VOIX DES FRÉCHETTE

La rédaction du bulletin "La voix des Fréchette" s'est enrichie d'un FAX pour recevoir et transmettre les messages à paraître dans les prochains bulletins. Vous pouvez communiquer avec nous en tout temps et "FAXER" les écrits qui sauront intéresser tous les membres au numéro (514) 334-4792.

COMMANDITAIRES

MERCI À NOS COMMANDITAIRES
NOUS VOUS INVITONS À LES ENCOURAGER

Chauffage Jules Fréchette & Fils Inc.

Vente, service et installation
Brûleurs à l'huile et
Chauffage à air chaud
Pompes à chaleur

243, rang d'Argenteuil Tél.:(514) 797-3434
St-Damase, Qc J0H 1J0 Fax:(514) 797-3743

PARTICIPANTE À LA RÉALISATION DU JOURNAL

MME YVETTE FRÉCHETTE

rue Du Moulin
Drummondville

LES CONSTRUCTIONS CONCEPT PLUS (1991) INC. RICHARD FRÉCHETTE

- STRUCTURE EN ACIER
- ISOLATION
- REVÊTEMENTS MÉTALLIQUES
- FOURNITURE ET POSE

DES FORMULES SOUPLES

1. L'AUTOCONSTRUCTION

Vous pouvez assurer vous-même la portée des travaux que vous désirez...mais le support de nos spécialistes est à votre disposition en tout temps. **CONCEPT PLUS** vous remettra un plan de structure approuvé par des ingénieurs, un plan d'ancrage précis, ainsi qu'un plan détaillé de montage.

CONCEPT PLUS vous offre une seule qualité de service: **L'EXCELLENCE.**

2. CLÉ EN MAIN

Vous prendrez possession d'une bâtisse entièrement aménagée selon vos spécifications et prête à servir. Car nous mettons un point d'honneur à livrer une bâtisse impeccable.

Les services de **CONCEPT PLUS** comprennent des experts en planification, en génie du bâtiment, en évaluation des besoins et des coûts, responsables de projets, etc.

Chez CONCEPT PLUS, l'excellence est le résultat d'un effort chaque jour renouvelé pour vous offrir le service le plus attentif, le rapport qualité-prix le plus élevé, la finition la plus soignée.

Cette excellence est notre fierté et aussi votre garantie de satisfaction.

Consultez-nous.

1524, Jacques Meilleur, Cap-Rouge, Québec G1Y 3K5

Tél.: (418) 651-2071 Fax: (418) 651-7397

MERCI AUX COMMANDITAIRES

du 6e rassemblement à

ST-GEORGES-DE-WINDSOR

La Caisse Populaire de St-Georges-de-Windsor

527 rue Principale
St-Georges, Qc J0A 1J0

(819) 828-2007

JM Asbestos Inc.

principal producteur d'amiante au Québec

111 boulevard St-Luc
Asbestos, Qc J1T 3N2

(819) 879 6000

Municipalité de St-Georges-de-Windsor

Josée Fréchette Pharmacienne

Clinique Familiale d'Asbestos

605, boul. Simoneau
Asbestos, Qc.
J1T 4G7

879-6603

Tel.: (819) 879-6604

Club Vidéo

Dépanneur Fréchette

Jean-Marie Fréchette, propriétaire

424, rue Laurier
Asbestos, Qc.
J1T 3A4

Tel.: (819) 879-2815

A. Gagné Construction (1993) Ltée

Michel et Bertrand Fréchette
Propriétaires

329, 5ème Avenue
Asbestos, Qc.
J1T 1V7

Tél.: (819) 879-5995

Fax: (819) 879-2255

O. Ubald Fréchette

Station de Service Shell
Mécaniciens, Remorquage 24 heures

571, 1ère Avenue
Asbestos, Qc.
J1T 4K4

Tel.: (819) 879-6633

Odévy (Dave) Fréchette & Fils Inc.

Polissage de plancher de ciment
Sciage de béton

131, rue St-Georges Sud
Asbestos, Qc.
J1T 3M7

Tel.: (819) 879-2004

Cel.: (819) 822-7705

Résidences Funéraires

Fréchette et Desrochers Inc.

Noël Fréchette, prés. Sylvie Fréchette, dir.

560, 1ère Avenue, C.P. 113
Asbestos, Qc.
J1T 3M9

879-2232

Tel.: (819) 879-2233

AUTOMAX

France Désy, Yvon Descoteaux,
et Estelle Fréchette, propriétaires

389, rue Du Roi
Asbestos, Qc.
J1T 1S9

Tel.: (819) 879-5577

André et Luc Fréchette, Inc.

Transport de bois

482, rue Principale
St-Georges-de-Windsor, Qc
J0A 1J0

Tel.: (819) 828-2429

LES DESCENDANTS DES FRÉCHETTE INC.

LES DESCENDANTS DES FRÉCHETTE INC.

CONSEIL D'ADMINISTRATION 96-97

EXÉCUTIF

Guy Fréchet
Président- Généalogiste
2727 rue Le Verrier
Sainte-Foy, Québec
G1V 1G7 (418) 657-3841

Hilarion Fréchette
1er Vice-président
Responsable - Photographie
1108 rue Lawlor
Saint-Laurent, Qc.
H4N 1R1 (514) 334-4792

Claude G. Fréchette
2e Vice-président
Généalogiste
4480 promenade Paton # 1205
Chomedey-Laval, Qc.
H7W 5E1 (514) 688-3188

Murielle Fréchette
Secrétaire-Trésorière
5037 rue Joseph Ponrouge
St-Hubert, Qc.
J3Y 8W7
(514) 656-9480

Jean-Marc Fréchette
Responsable- Activités sociales
500 rue Principale
St-Georges-de-Windsor, Qc.
J0A 1J0 (819) 828-2300

Lucien Fréchette
Responsable- Généalogie
914 rue Francis
Longueuil, Qc.
J4J 1E2 (514) 677-2703

Marcelle Hébert-Fréchette
Responsable - Journal
1108 rue Lawlor
St-Laurent, Qc.
H4N 1R1 (514) 334-792

DIRECTEURS

Estelle Fréchette
Responsable- Montage photos
549 rue Monfette
Asbestos, Qc.
J1T 4K2 (819) 879-2893

Lionel Fréchette
Co-responsable - Financement
17560 rue Concorde Sud
St-Hyacinthe, Qc.
J2T 5B2 (514) 771-4512

Gérard F. Fréchette
Marthe Gauthier-Fréchette
Co-responsables- Recrutement
8882 rue Basile Routhier
Montréal, Qc.
H2M 1T1 (514) 383-6504

Lise Boutet-Fréchette
Richard Fréchette
1524 rue Jacques-Meilleur
Cap-Rouge, Qc.
G1Y 3K5 (418) 654-3610

Jean-Claude Fréchette
Responsable - Relations publiques
220 rue Langevin # 2
Cap-de-la-Madeleine, Qc.
G8T 8C1 (819) 373-8990

Mariette Fréchette
Philémon DeBilly
Co-responsables- Articles promotionels
5 rue Verville
Victoriaville, Qc.
G6P 6H6 (819) 357-2423

Jules Fréchette
Co-responsable- Financement
243, rang d'Argenteuil
Saint-Damase, Qc.
J0H 1J0 (514) 797-3434

Paul Fréchette
166 - 8e Avenue Sud
Sherbrooke, Qc.
J1G 2P5
(819) 346-8636